

H. Congreso del Estado de Nuevo León



LXXIV Legislatura

PROMOVENTE: C. ELIZAMA HERNANDEZ SÁNCHEZ

ASUNTO RELACIONADO A: MEDIANTE EL CUAL PRESENTA INICIATIVA DE REFORMA AL ARTICULO 388 DEL CODIGO PENAL PARA EL ESTADO DE NUEVO LEON, EN RELACION AL DELITO DE FRAUDE LABORAL.

INICIADO EN SESIÓN: 07 de junio del 2017

SE TURNÓ A LA (S) COMISION (ES): Justicia y Seguridad Pública

Lic. Mario Treviño Martínez

Oficial Mayor

H. CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEON

P R E S E N T E:

Que en términos del **Art. 68** de la **Constitución Estatal** y los relativos del **Reglamento para el Gobierno Interior** del **Congreso de NL**, me permito promover **Iniciativa de Reforma** por **Adición** al **Capítulo Cuarto** relativo al **Delito de FRAUDE** del **Código Penal del Estado de Nuevo León**, fundándome en la siguiente:



EXPOSICION DE MOTIVOS

Desde hace 10 años yo y mis hijos esperamos a mi esposo **Gamaliel López Candalosa**, el **Reportero de TV desaparecido** el **10 de Mayo de 2007** junto con el **Camarógrafo Gerardo Paredes Pérez**, y **sigo exigiendo Justicia**, tanto para que **TV Azteca** me entregue el **Finiquito** y deje de dilatar el **Juicio Laboral** de **Declaración de Beneficiarios** que me permite tramitar ante el **IMSS** la **pensión por viudez y la de orfandad**, y para que el **INFONAVIT** libere el **adeudo de nuestra casa**, después de haber vivido una **odisea** tanto por la **tardanza** en el **trámite** ante un **Juzgado Familiar** de la **declaración de ausencia** como la **presunción de muerte**, pero mucho más **Daño Moral** me ha **causado la Negligencia** y **afirmaciones publicas difamatorias** de la **Procuraduría de NL** a lo largo de estos 10 años, quien junto con el **Gobierno del Estado**, hasta la fecha, han **omitido cumplir la Recomendación No. 59/2008** emitida por la **CNDH** y ahora **me temo** se **sigua** haciendo **largo el trámite** en la **Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas** para **otorgarnos el apoyo y beneficios** de la **Ley de Víctimas del Estado de NL**.

Lo cierto es que **mi esposo** fue **víctima** de una **Desaparición Forzada** con **motivo del riesgo de trabajo** que **ocasiono** su **actividad** de **Reportero de TV Azteca Noreste**, por el tipo de **Reportajes e Investigaciones Especiales** que se le **encomendaban**, pero mi **TV Azteca**, ni **Grupo Salinas**, ni **Fundación Azteca**, que **Predican** ser **empresas socialmente responsables** y **apoyan** a los **más necesitados**, han tenido **Misericordia**, pues **NO** han **reconocido** **nuestros derechos**, pues en el **Juicio Laboral No. 2371/2015** que se **ventila** en la **Junta Especial No. 19** de la **Federal de Conciliación y Arbitraje**, los **50 abogados** de **TV Azteca** dicen que **no tenemos derecho a nada**, que las **actas** son **falsas**, que ya **prescribió la acción**, que **no andaba trabajando el día de los hechos**, porque **no se comunicó**, y **ofrecieron** **diversas pruebas inconducentes** que le **fueron admitidas**, con la **evidente intención** de **dilatar el proceso** y **todavía** sus **abogados** me han **estado intimidando** en las **audiencias** con que me van a **meter** a la **cárcel** por **estar mintiendo**, todo ante la **inacción** de la **Administración Pública** y **el Poder Judicial** de **Nuevo León** y **Méjico** con **complacencia**.

propio IMSS, y resulta que aparece registrado un salario diario integrado mucho menor (\$200.00 pesos m.n.) que el real (\$400.00 pesos m.n.) que la misma empresa TV Azteca reconoció en el **Juicio** y en diversas **Cartas de Trabajo** que expidió desde el 2007, pero hasta la fecha, el IMSS a **omitido** iniciar el **procedimiento administrativo** para **obligar** a TV Azteca o su filial Publimax S.A de C.V. a **pagar** las **cuotas obrero patronales** omitidas, los **recargos, actualizaciones y multas** que corresponden, porque **todos** son **amigos** y **simulan** que **imparten justicia**, a lo que **mi esposo** les diría **QUEEEEE VERGÜENZA!**

Mientras la **clase política** del **Estado de Nuevo León** y del **país entero**, está enfrentada unos partidos con otros y uno que otro **Independiente**, acusándose mutuamente de la **crisis económica, política y la violencia** que nos aqueja en las calles y las prisiones, sacándose los **trapos al sol**, por el **despilfarro** de los **recursos públicos, protagonismo, actos de corrupción, adicciones** a los juegos de azar y autos de lujo; la **sociedad, la clase trabajadora, los hombres, mujeres y niños** de NL son **objeto** de toda **clase de abusos, fraudes y engaños** por **mercaderes, prestamistas, vividores** y por los **patrones explotadores**; pues hoy en día, **todo mundo simula** que **hace su trabajo y representa** al **pueblo**, pero el **ciudadano** sigue igual de **vulnerable** ante los **abusos de gente sin escrúpulos** que solo le interesa **sacarle dinero a quien se deje**.

Lo anterior es así, porque la **legislación penal actual**, no está contemplando algunas **figuras o tipos penales** que encuadran en el **Delito de Fraude Específico** para **proteger a la sociedad**, para **no permitir** que las **personas físicas o morales** abusen de las ciudadanos, en las **relaciones laborales**, aprovechándose de su **necesidad e ingenuidad**, pues existe una forma de **esclavitud moderna** denominada por las **leyes y tratados internacionales** como la **“EXPLOTACIÓN DEL HOMBRE POR EL HOMBRE”**, pues en la mayoría de las **fuentes de trabajo, la clase trabajadora** es **victima de la Deslealtad y Fraude de la clase patronal**, que aparte de **pagar salarios de hambre**, como dice Brozo; proporciona **información falsa** ante el IMSS, SAR, INFONAVIT, TESORERIA, SAT, etc, **declarando o registrando** solo el **salario mínimo o uno menor al real**, para **evadir el pago** de los **impuestos y aportaciones reales** que les **correspondería pagar**, de tal manera que aunque por abajo del agua se paga a los trabajadores el **salario real en efectivo o depósito bancario**, resulta que a la hora de la **jubilación, indemnización** por alguna **enfermedad, riesgo de trabajo o despido laboral**, el **trabajador o su familia** no **recibe** las **prestaciones laborales justas**, perjudicando la **sobrevivencia futura de su familia**, lo cual constituye inclusive un **Fraude al Fisco Estatal y Federal**, así que para evitar que **más personas sufran** lo que **yo y millones** estamos viviendo, **ya es hora de ponerle un alto a tal situación**, que **todos sabemos** que **existe**, pero **nadie hace algo para evitarlo**.

Texto Actual: **ARTÍCULO 388.**- Comete el delito de **fraude laboral**, el patrón que no pague los salarios mínimos vigentes en el estado.

Texto Propuesto: **ARTÍCULO 388.**- Comete el delito de **fraude laboral**, el patrón que no pague los salarios mínimos vigentes en el Estado y el patrón, contador o representante legal que registre, declare o informe que un trabajador **gana un salario menor al que realmente tiene**, ante cualquier Entidad Pública Municipal, Estatal o Federal del Poder Ejecutivo, Legislativo o Judicial, con sede o representación en el Estado de NL.

Por lo expuesto y fundado solicito:

UNICO.- Se turne la presente iniciativa, esperando que les **interese proteger al pueblo** que los llevó al poder y **paga su sagrado salario, viáticos y lujos**, esperando poder ser **invitada al análisis y discusión** por la **Comisión de Justicia y Puntos Constitucionales**, por medio del correo **justiciaxfe@hotmail.com** y que **Dios los Perdone**.

PROTESTO LO NECESARIO
31 de Mayo de 2017



Elizama Hernandez Sanchez

Bienaventurados los que tienen hambre y sed de justicia, porque ellos serán saciados”